



**ASSOCIACIÓ DE FAMÍLIES  
MONOPARENTALS  
MEMORIA ANUAL 2022**

## Contingut

¿Quiénes somos y qué hacemos? .....	5
Visión a futuro: Promocionar derechos e igualdad de oportunidades a Familias Monoparentales ..	6
Objetivos .....	6
Servicios ofrecidos por la Asociación .....	7
Tienda de segunda mano e intercambio.....	7
Almacén de alimentos y repartos .....	7
Acogida, asesoramiento,apoyo y trabajo en red con otras asociaciones .....	8
Ámbito de los servicios personales.....	9
Sensibilización sobre Familias Monoparentales .....	10
Ámbito Ciudadano.....	10
Ámbito político.....	10
Sindicatura de Greuges de BCN.....	11
Esquerra Republicana de Catalunya.....	11
Comisión de Igualdad y Feminismos del Parlamento .....	11
Reunión con la subdirección General d’Universitats .....	12
Institut Salvador Seguí.....	12
Talleres .....	13
Taller de Aerobic .....	13
Taller de Costura .....	13
Talleres de Cocina .....	14
Taller de Automasaje .....	15
Actividades y celebraciones .....	16
Salidas culturales y familiares .....	16
Fiesta del día de la madre .....	20
Fiesta de Navidad .....	22
.....	23
Acciones con entidades externas.....	24
Federación de Asociaciones de Madres Solteras - REEFM.....	24

Direcció de Serveis de Gènere i Polítiques del Temps- Ajuntament de Barcelona.....	24
V - Congreso Familias Monomarentales “Directas a por nuestros derechos” .....	25
Donaciones.....	26
Prensa.....	26
Catalunya radio - Sentencia pionera en Cataluña: una madre sola puede sumar el permiso de dos progenitores .....	26
Inédit: Agencia de noticias especializada en educación .....	27
Federación de entidades Latinoamericanas de Cataluña .....	27
Alacarta: Notícies en xarxa .....	28
El Salto Diario: “Las familias monoparentales pierden la paciencia mientras empeoran sus condiciones de vida” .....	28
El Critic reportajes: Ocho discriminaciones que sufren las familias monoparentales .....	29
República TV: "Quan s'acaba l'amor", avui parlem de divorci i separació a "JUST O LEGAL" .....	30
Agradecimientos a entidades colaboradoras.....	31
Memoria economica .....	32



## **¿Quiénes somos y qué hacemos?**

Familias encabezadas por una única persona adulta, principalmente mujeres. Desde una perspectiva de familia plural, luchamos por la libertad de ser madre o padre desde el concepto de familia diversa, diferente al tradicional, reivindicando igualdad de derechos y oportunidades, así como en la promoción y valorización de nuevos modelos de familias.

- Buscamos visibilizar y abordar las problemáticas específicas y situación global del colectivo de familias monoparentales. Para ello trabajamos en el ámbito de la difusión y sensibilización, para hacer extensible el término de monoparentalidad y red entre las madres; con el objetivo de promover una mayor apertura en todos los ámbitos del concepto y realidad de familia monoparental. Fomentando el empoderamiento y la promoción de los derechos y ayudas de este colectivo de familias.
- Desde la asociación se trabaja para conseguir, promover derechos y fomentar políticas sociales que afecten positivamente el bienestar integral y calidad de vida del colectivo de familias monoparentales.
- Brindamos apoyo, atención, orientación y asesoramiento a las familias a fin de dotarlas de herramientas que les permitan alcanzar autonomía y empoderamiento. Favoreciendo la conciliación de la vida laboral con la familiar para evitar la descapitalización, la pobreza y la exclusión social.
- Buscamos fomentar y consolidar la formación de grupos de ayuda mutua entre las familias de la entidad, creación de las redes, atención especial a las redes de madres. promoviendo de este modo la mejora de calidad de vida y el bienestar integral de las familias monoparentales, poniendo especial énfasis en el bienestar de las niñas y niños.

Desde la Asociación de familias monoparentales se trabaja desde diferentes esferas para cubrir y resolver diferentes necesidades: Legal/Laboral, Salud, Servicios personales, Servicios de equipo profesionales (educación, psicología, legal, entre otras), Ocio.

Nuestra tarea tiene como finalidad facilitar el desarrollo integral y el proceso de inclusión social de las familias monoparentales, potenciando sus capacidades, favoreciendo la igualdad de oportunidades y fortaleciendo las redes de apoyo; y así conseguir dar la oportunidad a sus hijos de una vida mejor. Por ello ponemos el foco tanto en la madre como en los hijos e hijas. Nuestro propósito es que la familia se fortalezca en su conjunto, y pueda salir de los sistemas preventivos y asistenciales para constituir una familia unida y con los recursos económicos, sociales y personales.

Para ello desde la Asociación se trabaja en el ámbito interno y en el externo, a través de

diferentes líneas de actuación:

- Por un lado, poniendo el foco en las personas usuarias particularmente en el colectivo de familias monoparentales, integradas por madres y sus hijas y/o hijos. En este sentido cabe destacar que más del 95% de las familias atendidas están encabezadas por mujeres migradas dentro del rango etario de los 40-50 años. A través de un conjunto de actividades que van desde talleres a salidas recreativas; por otro brindando servicios tendientes a satisfacer un abanico de necesidades que van desde el acceso a alimentos y ropa a la orientación personalizada en el ámbito laboral y a la facilitación en el acceso a derechos propios de este colectivo.
- Por otro lado, de cara a la sociedad se trabaja en la promoción y valorización de nuevos modelos de familia diversos y alternativos al de la familia tradicional normativa a través de acciones, campañas de sensibilización y la difusión de nuestra labor en la Asociación.

### **Visión a futuro: Promocionar derechos e igualdad de oportunidades a Familias Monoparentales**

#### **Objetivos**

- Seguir trabajando por los derechos de las familias monoparentales con el fin de asegurar la igualdad de oportunidades de sus miembros, y de equipararse a Europa.
- Seguir manteniendo contacto continuado con las diferentes administraciones públicas para garantizar derechos e igualdad de oportunidades.
- Ayudas económicas específicas para familias monoparentales especialmente vulnerables, como: numerosas, partes múltiples, deficiencias psíquicas o físicas de los niños, adolescencia de la madre, pobreza...
- Trabajar en común con la Secretaría de Familia para conocer los problemas derivados de la \*monoparentalitat y anticiparnos a ellos.
- Conseguir mejoras en los ámbitos de prestaciones a la seguridad social, fiscales o incentivos a las empresas que contraten a personas en situación de monoparentalidad.
- Medidas de inclusión de personas en riesgo de exclusión social: Creación de red, apoyo en la formación e investigación de trabajo, apoyo en obtención de permisos y busca de vivienda, apoyo escolar a las niñas y los niños..
- Empoderamiento y autonomía de las familias monoparentales, mediante la creación de una red de madres en situaciones similares.

## **Servicios ofrecidos por la Asociación**

### **Tienda de segunda mano e intercambio**

La Asociación gestiona un banco de intercambio de ropa y otro material infantil. A partir de la organización de una tienda de segunda mano entre familias, que se complementa con la labor de las usuarias que participan en el taller de costura.

La Asociación dispone de un sistema de intercambio para facilitar materiales (ex: ropa, zapatos, cunas, , sábanas...) procedentes de donaciones a todas las madres que lo necesiten sin que se les represente ningún coste. Con el Banco de juguetes, se persigue que todas las niñas y niños puedan jugar, la entidad hace un servicio de préstamo de juguetes a todos y todas los usuarios de la entidad.

El banco del intercambio no solo es un espacio donde las personas pueden encontrar: ropa, material del bebé, juguetes, cuentos, es mucho más que un espacio de material, es un intercambio de tiempo, de experiencia y de encuentro, es un intercambio de recursos de las propias personas.

Aproximadamente han pasado 120 personas por la tienda de segunda mano e intercambio de ropa, juguetes o materiales requeridos.

### **Almacén de alimentos y repartos**

Reparto de material, procedente tanto de compra como de donaciones, entre las familias más necesitadas. El material repartido es principalmente alimentos y otros productos de primera necesidad, como por ejemplo productos para la higiene infantil y personal (pañales, champú, desodorante, etc.), material para la limpieza del hogar y la ropa (limpiadores, detergentes, etc.). También se han repartido ropa y calzado, juguetes y medicamentos. La demanda para este tipo de ayuda ha sido altísima, por eso ha sido necesario priorizar a aquellas familias con mayor riesgo, teniendo en cuenta principalmente el número de menores a cargo, así como el nivel de ingresos. Disponemos de documentación acreditativa de la situación de cada una de las familias que han recibido ayuda directa, y de los gastos que se han podido pagar con la ayuda asignada.

El seguimiento a las familias se lleva a cabo a través de una primera entrevista personalizada por la persona que trabaja en la entidad, así también tenemos usuarias que vienen derivadas de servicios sociales y otras entidades que trabajan para ayudar a las familias monoparentales. El material es comprado o recibido de donaciones se ha centralizado en la mayoría de casos en la sede de la Federación en la ciudad de Barcelona. Allí se ha clasificado y preparado para hacerlo llegar a cada asociación implicada. El transporte se ha realizado siempre que ha sido posible en vehículos particulares y por parte de personas

voluntarias, que también han colaborado a menudo en el reparto.

Es importante mencionar también que las familias receptoras de estas ayudas han sido receptoras también de otros servicios y atención individualizada por parte de personal especializado (psicóloga, monitorización infantil, asesoramiento legal, acompañamiento para realizar diversos trámites administrativos, etc.), para facilitarles otros aspectos de su vida y mejorar su autonomía. En el ámbito de esta línea de actuación se ha trabajado con familias monoparentales con niños muy pequeños, en edad preescolar, y en edad escolar. Los receptores de las actuaciones han sido principalmente los niños, pero también a menudo sus madres.

Los alimentos y materiales necesarios para el desarrollo del proyecto se han obtenido con los fondos de la subvención recibida, pero a menudo también gracias a donaciones. Hemos contado con el apoyo de voluntarios para el desarrollo y funcionamiento de la logística, transporte y puesta en marcha del banco de alimentos.

Aproximadamente se han visto beneficiadas por el servicio de entrega de alimentos 156 familias, que recogieron alimentos semanalmente durante los 11 meses, es importante señalar que 22 de ellas han sido derivadas a través de servicios sociales, 12 derivadas de Fundación Teresa Gallifa y 5 de la Cruz Roja, las demás son familias monoparentales que mediante una cita previa se conoce la situación y se les da de alta en este servicio.

### **Acogida, asesoramiento, apoyo y trabajo en red con otras asociaciones**

A través de las instancias de acogida, orientación y asesoramiento a todas las familias que se dirigen a nuestra asociación. Se intenta que toda familia se sienta inmediatamente bien recibida, sin entrar a valorar en ningún momento el motivo ni el origen de su monoparentalidad, sin tener en cuenta el estado civil de la madre o el padre. El objetivo de estos servicios es mejorar la calidad de vida y la conciliación de la vida familiar.

Una importante proporción de las primeras consultas que realizan las familias ingresan a través de la página web de la Asociación de Familias Monoparentales, el número de consultas que se han realizado por esta vía son aproximadamente 300.

Para un mejor conocimiento de la situación de las familias y una mejor detección y priorización de sus necesidades, se trabaja en reforzar la entidad como punto informativo para unificar y ofrecer un servicio completo tanto de información y asesoramiento como de derivación. Brindando información actualizada y soporte en tramitaciones y contactos con la administración (solicitudes de ayudas y becas, contactos con servicios sociales, etc.).

La labor integral de la Asociación de Familias Monoparentales se orienta a la promoción de los derechos y la igualdad de oportunidades. Trabajamos para vincularnos con otras entidades para obtener más fuerza y acercarnos para obtener una plataforma grande

cohesionada de diferentes grupos con un objetivo común: el empoderamiento, y la promoción de los derechos y ayudas de las familias monoparentales.

Para potenciar el alcance y optimizar la labor de nuestra Asociación, se trabaja en red con otras asociaciones vinculadas a diversas necesidades y relacionadas a las problemáticas particulares del colectivo de familias monoparentales:

- Fundación Ramón i Bonet: gestión y obtención de gafas para personas de bajos recursos, se derivó a 4 familias y de las cuales 3 obtuvieron las gafas gracias a esta entidad a un bajo coste.
- Fundación Babel: asesoramiento psicológico y jurídico, tenemos alrededor de 56 familias que recibieron atención jurídica y otras 48 familias que recibieron apoyo psicológico.
- Fundación Integra: Búsqueda de empleo con certificado de exclusión social, se dieron de alta a 12 usuarias, de las cuales 8 encontraron trabajo con esta entidad.
- Fundación Quiero Trabajo: preparación personalizada para entrevistas de trabajo, se derivó a 6 usuarias a realizar esta formación.

Trabajamos directamente con servicios sociales, entidades del barrio (Tot Raval) y otras entidades de mujeres y familias (MSPE, Salud y Familia, ). A nosotros se nos derivan las familias de espacios públicos cuando las madres piden información sobre la monoparentalidad. Tenemos convenios de colaboración para realizar actuaciones que ayuden a las familias que llegan.

Las derivaciones más frecuentes son de servicios sociales: nos llega un informe de la familia y en qué podemos ayudarla, hay un feedback entre servicios sociales y nosotros. Se realiza el seguimiento de la familia. Otras entidades que colaboramos. Sistemas parecidos nos derivamos mutuamente las familias, haciendo un seguimiento de los resultados. Entidades de mujeres y servicios públicos en relación a mujeres y familias, existe la derivación y normalmente no hay seguimiento por parte de los espacios que nos las han derivado, pues ellos son punto de información.

### **Ámbito de los servicios personales**

Se realiza atención personalizada en la sede de la entidad para poder atender individualmente y frente a frente a todas las personas que lo necesiten. Crear una bolsa de trabajo y estar conectados en servicios de colocación, para tener diferentes propuestas laborales. Se está en contacto con entidades que ofrezcan cursos de formación profesional. Ayuda en la elaboración de currículums y facilita lugares adecuados para enviarlos.

## **Sensibilización sobre Familias Monoparentales**

### **Ámbito Ciudadano**

Ya desde su origen la entidad intenta hacer visible a los ojos de la sociedad la existencia y situación de las familias monoparentales, con el objetivo de normalizar y desestigmatizar su imagen, y de dar cabida al engranaje social a una forma de familia que durante muchos años ha sido ignorada y olvidada, pero que ya no puede serlo durante más tiempo, dado que se trata de un colectivo que hoy en día engloba a un 25% de las familias catalanas.

- Presencia frecuente en medios de comunicación por parte de representantes de la entidad.
- Participación habitual de la presidenta de la Asociación en consejos y grupos de trabajo de temática familiar promovidos por parte de las administraciones, universidades, y otros.
- Firme apoyo a las iniciativas para la creación de nuevas asociaciones de familias monoparentales en distintos puntos de la geografía catalana. La Federación tiene como uno de sus objetivos prioritarios el fortalecimiento de su propia estructura y capacidad de acción mediante la ampliación de la red de asociaciones.
- Trabajo conjunto con otras entidades que tienen como objetivo la mejora de la situación de las familias, tanto a nivel estatal como internacional.

### **Ámbito político**

A grandes rasgos, las principales tareas enmarcadas en la línea política que habitualmente se llevan a cabo desde la Asociación son:

- Visualización de la monoparentalidad: se trata de una realidad social, cada vez más frecuente, que no puede ser ignorada por las administraciones.
- Normalización de la imagen que se tiene de cualquier forma de diversidad familiar, y de forma especial de la monoparentalidad. Conviene que las administraciones sean conscientes de que no se trata de un problema o de una situación que se quiere esconder. Es una más de las muchas posibles estructuras que puede tener una familia, y debe tenerse en cuenta como a todas las demás a la hora de diseñar políticas sociales.
- Reivindicación de los derechos de las personas, adultos y niños, que viven en familia monoparental. No se pide beneficencia, simplemente que se respeten los derechos de las personas.
- Información a las administraciones sobre las carencias y necesidades del colectivo representado, algunas de ellas coincidentes con las de cualquier otra forma de familia, otras muchas peculiares y directamente relacionadas con la estructura familiar monoparental.
- Planteamiento de propuestas concretas a la hora de desarrollar políticas sociales.

- Representación del colectivo frente a otras entidades con objetivos afines, a nivel autonómico, estatal e internacional.

### **Sindicatura de Greuges de BCN**

El día 2 de marzo del 2022 se realizó una reunión con Sindicatura de Greuges de BCN, para solicitar mayor visibilidad de los núcleos de familias monoparentales y una equiparación de las condiciones y beneficios que disfrutaban las familias numerosas. Dos de nuestras voluntarias asistieron a esta reunión.

A continuación, una fotografía de la reunión con la Sindicatura de Greuges de BCN:



### **Esquerra Republicana de Catalunya**

El día 18 de marzo se realizó una reunión en conjunto con Elisenda Pérez y Josep M<sup>a</sup> Reniu i Vilamala de la Esquerra Republicana de Catalunya para reflexionar y proponer mejoras a la redacción de la Ley de Familias

### **Comisión de Igualdad y Feminismos del Parlamento**

El día 28 de marzo de 2022 se expuso ante la Comisión de Igualdad y Feminismos del Parlamento un completo análisis de la situación de las familias monoparentales de Cataluña, para con esto reivindicar la visibilidad y respeto a los núcleos monoparentales; además de realizar peticiones concretas, justas y coherentes con la realidad de las familias monoparentales.

A continuación, una fotografía de la presentación ante la comisión de Igualdad y Feminismos del Parlamento:



### **Reunión con la subdirección General d'Universitats**

El 12 de Julio nos reunimos con Carmen Petrel Sánchez y Anna Olmedillo Vila para expresarles el trato de invisibilidad de las familias monoparentales. Quedando claro que la falta de soporte por parte de las Instituciones hace más difícil que los estudiantes de familias monoparentales puedan llegar a la Universidad.

### **Institut Salvador Seguí**

El día 20 de octubre Elena Valle, presidenta de la Asociación de Familias Monoparentales, realizó una charla de visibilización del modelo de familia monoparental en el Instituto Salvador Seguí; el objetivo a largo plazo es que los estudiantes puedan comprender de manera amplia, diversa y respuesta las diversidades familiares actuales.

## **Talleres**

Trabajamos para el fortalecimiento, empoderamiento y bienestar integral de todas las personas usuarias de la asociación, tanto a nivel individual como familiar y colectiva hacia el conjunto de la sociedad.

Para ello llevamos a cabo de forma periódica, una serie de acciones y actividades físicas, recreativas y lúdicas dirigidas a mejorar la autoestima de las madres. Con el objetivo de promover el bienestar integral de las personas y familias usuarias de la asociación. De este modo se propician espacios y momentos en donde las personas pueden relajarse y encontrar un lugar para sí mismas, y a la vez se promueve la creación de vínculos y la formación de tramas afectivas de apoyo y disfrute grupales; así como espacios de contención, apoyo y ayuda mutua.

### **Taller de Aerobic**

Se realizan los martes y jueves de 17h a 18h, es un momento de descarga de energía en el que la profesora las anima a realizar esta actividad; así también a mover el cuerpo a través del ejercicio, fortaleciendo y haciendo red entre las usuarias de nuestra entidad que participan en este taller, es un momento que además se lo dedican a ellas. Durante el 2022 el taller de aerobic contó con la participación constante de 5 personas durante 12 semanas.

### **Taller de Costura**

Se realiza los miércoles y viernes de 11 a 12 y de 14:30 a 16 h, actualmente cuenta con cuatro usuarias que concurren habitualmente. Como recursos se dispone de cuatro máquinas industriales y semi-industriales; los materiales que se utilizan en la costura, como por ejemplo cremalleras y género y prendas son del voluntariado, aunque la mayoría se obtiene de ropa reciclada a partir de aportaciones voluntarias a la Asociación, que luego pasa al mercadillo de ropa. Durante el 2022 el taller de costura contó con la participación constante de 4 personas durante 24 semanas.

En palabras de Silvia docente del taller usuaria de la Asociación *"(el taller) está abierto a todas las usuarias para que aprendan nociones básicas para emplear máquinas de coser, para arreglos de las usuarias (...)" (se busca) darles una idea, de un oficio que sirve para ganar dinero y hacer cosas en el hogar"*.

## Talleres de Cocina

Se realizaron 4 talleres de cocina durante el 2022 a cargo de una usuaria diferente cada vez. Esta usuaria se ofrece para oficiar como chef de turno enseñando la elaboración de una receta que la representa identitariamente. Aprovechando los orígenes diversos de las madres monomarentales usuarias de la Asociación, como ejemplo se han realizado recetas de Filipinas, Ecuador, Honduras, Colombia entre otras. La elaboración de la receta se hace de forma grupal y posteriormente se realiza la degustación por parte del grupo de los alimentos. Durante el 2022 en cada taller de cocina realizado participaron 12 usuarias.

En palabras de las usuarias: *“Inicialmente la chef de turno se ofrece, y es la encargada de conseguir, organizar las cantidades y los alimentos necesarios para la receta y en la clase enseña al resto, para aprender la tradición culinaria de su cultura” (...)* Muestro, yo como lo hago, es una presentación práctica, es para presentarse para darse a conocer, pero hacemos todas ...

*“En el taller la cocinera da las instrucciones, y se aprende también de la historia de esa comida (...) para que se hacía y la cultura; y al final se degusta(...) es un espacio familiar de disfrute.”*

*“Conociendo la gastronomía de la otra, se genera un intercambio, apertura y se aprende (...) se busca la integración por el interés de la cultura de cada país a través de un intercambio gastronómico” (...) ser solidaria no estar solamente en tu propia cultura, se da un intercambio conociendo la cultura de otras personas ¡y se come! (...)”*

A continuación fotografías del taller de cocina filipina:



## Taller de Automasaje

A cargo de la terapeuta corporal Leonor, el taller se realiza los días miércoles de 11 a 12h. A través de la práctica de técnicas de automasaje manual, se busca reconectar y conocer el propio cuerpo, sin la necesidad de tener conocimientos previos de la disciplina. Se busca crear un espacio para la relajación y el disfrute de una misma, a la vez que llevarse a casa recursos prácticos para poder incorporar esta práctica en la vida diaria de cada una, para una mejor calidad de vida. Al mismo tiempo que se reconecta con el propio cuerpo se generan y se afianzan vínculos entre las usuarias que acuden al taller al compartir este espacio de intimidad y disfrute. Durante el 2022 en el taller de automasaje participaron 8 usuarias de la Asociación durante 40 semanas.

A continuación fotografías del taller de automasaje:



## **Actividades y celebraciones**

### **Salidas culturales y familiares**

A partir de estas acciones y actividades se trabaja en que las familias de la entidad comprendan la importancia del tiempo de ocio, tanto para las personas adultas como para las niñas y niños. Por eso se trabaja para que las madres y padres dejen de sentirse culpables cuando se trate de disponer de tiempo para el ocio, y vean las actividades lúdicas como algo no sólo bueno, sino también importante y necesario para un buen equilibrio y el bienestar integral de la persona y la familia. Al mismo tiempo que estos espacios puedan oficiar como oportunidades para el contacto y fortalecimiento de tramas de apoyo y ayuda mutua.

Se propone un espacio dedicado al ocio a partir de la realización periódica de visitas a distintos museos o edificios arquitectónicos, teatro, cine etc. Se organizan diversas excursiones de un día y salidas de fin de semana subvencionadas por la entidad, para proporcionar a las familias momentos de encuentros familiares, que ofician como espacios de vinculación y fortalecimiento de la trama de relaciones al interior del propio núcleo y con otras familias. Este tipo de actividad fomenta la creación de nuevos lazos, así como el reconocimiento y normalización del modelo de familia diversa.

A continuación, algunas fotografías de salidas culturales y familiares.

**Ultra Clean Marathon 2022**, El sábado 11 de junio participaron 12 usuarias y usuarios entre niños y adultos en la limpieza de la playa de Bogatell.



**APROPA CULTURA**, ofreció la oportunidad de visitar el Mirador de Glorias el 20 y 22 de octubre, en donde participaron 10 usuarias.



**Visita al huerto de la Fundación Ferrer Sustainability el día 16 de septiembre en donde participaron 4 usuarias.**



**Visita al Palau Güell el día 26 de julio en donde participaron 8 usuarias.**



**Visita al campo de Espigoladors el día 20 de diciembre, en total participaron 28 personas (adultos y niños/as).**



**Talleres de aprovechamiento alimentario y cocina eficiente realizados por Espigoladors los días 21 de octubre, 11 de noviembre y 2 de diciembre; en donde participaron 7 usuarias.**



### **Fiesta del día de la madre**

Con el fin de agasajar a nuestras usuarias se llevó a cabo una jornada festiva en la que se disfrutó de comida y regalos. También manicura y un taller de arteterapia. En la fiesta del día de la madre participaron 18 usuarias.

La idea era dedicarles un día a cuidar de ellas ya que el día a día se dedican a cuidar a sus hijos, fue un momento de desconexión en el que disfrutaron de los talleres de manicura, de arteterapia y sólo se centraron solo en ellas. Algunas de ellas se emocionaron porque no están acostumbradas a que cuiden de ellas, luego disfrutamos de una comida conjuntamente con sus pequeños en el que cada una trajo algo para compartir con las demás. Gracias a las donaciones de Fundación Áurea se pudieron entregar regalos a las participantes de la fiesta del día de la madre. En la fiesta del día de la madre participaron 15 usuarias.

A continuación, una fotografía de la fiesta del día de la madre.



**Fin de semana en Vilanova i la Geltrú,**

Gracias a Salut la persona que ofreció atender a dos de nuestras usuarias con sus hijos a pasar el fin de semana del 30 de julio, en su casa de turismo rural y disfrutar de unas mini-vacaciones, una de las actividades de ocio muy necesarias para las familias.



## **Fiesta de Navidad**

Esta fiesta se celebra por los alrededores de Navidad y su finalidad es crear un espacio lúdico donde las niñas y niños vivan un mundo mágico. El coste de la actividad está asumido el 100% por la entidad. Es un día donde queremos que todas las niñas y todos los niños tengan regalos.

Merece especial atención la gran fiesta que se organiza cada año en el mes de diciembre, para celebrar la Navidad y repartir regalos a algunos hogares donde quizá no hay posibilidad de que lleguen de otra manera.

Durante la jornada de la Fiesta de navidad se realizan un conjunto de actividades lúdicas y de sensibilización orientadas en particular a los niños y niñas, por otro lado a las personas adultas, pero también se buscan momentos y actividades de disfrute conjuntos, que permiten integrar a las diferentes usuarias y usuarios de la Asociación. A continuación, una fotografía de la fiesta de navidad.



Gracias a las donaciones de Cap Nena Sense Joguina, Fundación Angelini Pharma España y Joguines Sense Fronteres se pudieron entregar 493 regalos a los niños y niñas participantes de la fiesta de navidad.

La fiesta de Navidad del 2022 se organizó conjuntamente con la Fundación Teresa Gallifa incluye:

- Charla sobre la “Monoparentalidad” ofrecida por Montse Fleixa Blanxart y Anna Cruañas Roque
- Coro Gòspel Badalona
- Talleres para niñas y niños

- Cuenta cuentos
- Pintacaras
- Dibuja tu postal navideña
- Taller de arteterapia para madres niñas y niños
- Actividad de cierre: comida en la que se comparten los alimentos que todos y todas aportaron



## **Acciones con entidades externas**

### **Federación de Asociaciones de Madres Solteras - REEFM**

El día 28 de septiembre de 2022 nos reunimos con la Asociación de Familias Monomarentales de Galicia (FAGAMOS), Asociación de Familias Monoparentales de la Rioja (ASFAM), Asociación de Familias Monomarentales por elección de Ciudad Real (AFMCR) y la Federación de Asociaciones de Madres Solteras que convocó a la reunión.

Se revisaron las campañas #MedidasUrgentesYa #SuspensoEnMonoparentalidad #LaInfanciaAsuntodeTodos; también la solicitud de firmas para las siguientes campañas:

- (MSPE) Monoparentales: Urge modificar normas que las discriminan e incluir su realidad en los PGE. <https://www.change.org/Monoparentales-MedidasUrgentesYaFirmas>
- ROSA MAESTRO MASOLA. ORG: Por una LEY de FAMILIAS MONOPARENTALES YA. <https://www.change.org/p/por-una-ley-de-familias-monoparentales-nacional-ya>
- EFRAÍNA FERNÁNDEZ: Cambien la Ley de Familias Numerosas y protejan a las madres solteras. <https://www.change.org/p/stop-discriminaci%C3%B3n-a-las-madres-solteras-carmencalvo-madre-soltera-con-dos-hijos-familia-numerosa-aprobaci%C3%B3n-en-el-congreso-ya>

Además se organiza el Congreso Familias Monomarentales - “Directas a por nuestros derechos” , que fue realizado los días 19 y 20 de noviembre.

### **Direcció de Serveis de Gènere i Polítiques del Temps- Ajuntament de Barcelona**

El día 5 de octubre nos reunimos con la Direcció de Serveis de Gènere i Polítiques del Temps de l'Ajuntament de Barcelona para una revisión de los objetivos, misión, actividades internas y externas que se realizan en la Asociación de Familias Monoparentales; esto, para justificar la entrega de subvenciones por parte de l'Ajuntament.

## V - Congreso Familias Monomarentales “Directas a por nuestros derechos”

Los días 19 y 20 de noviembre participamos del V Congreso Familias Monomarentales, en donde se reflexiono en torno a las siguientes temáticas:

- Vivienda y familias monomarentales
- Ley de Familias y situaciones discriminatorias:
  - Regulación de modelo de familia
  - Permisos igualitarios
  - Bono Social
  - Ley de Vivienda
  - Ley de Haciendas Locales

A continuación, el afiche informativo del V Congreso de Familias Monomarentales y una fotografía de la mesa de trabajo.



## **Donaciones**

Durante el año 2022 se recibieron donaciones por parte de Consum, Espigolados, Fundació Surt, cuyo principal objetivo es contribuir con el bienestar de las beneficiarias de la Asociación de Familias Monoparentales.

Con el supermercado Consum se ha celebrado un convenio en el marco del Programa Profit, en el cual se establece que todas las semanas se realizará entrega de alimentos a la Asociación de Familias Monoparentales. Por otro lado, Espigoladors realizó una donación de cuatro cajas de ropa de infantes para que sean distribuidas entre las familias monoparentales vinculadas a la asociación.

## **Prensa**

### **Catalunya radio - Sentencia pionera en Cataluña: una madre sola puede sumar el permiso de dos progenitores**

El día 14 de enero de 2022 Catalunya radio da a conocer una sentencia pionera en lo que respecta a los derechos de los infantes de familias monoparentales; la sentencia judicial permitirá que el menor involucrado pueda gozar del mismo tiempo de cuidado que otros menores provenientes de otro tipo de familias. Desde la Federación de Familias Monoparentales, particularmente la entrevistada Helena Vicente, solicita que este derecho se convierta en norma y que este tipo de situaciones se extienda al resto de familias sin la necesidad de una sentencia; sino que se gocen por ley:

A continuación link de la entrevista: <https://www.ccma.cat/324/sentencia-pionera-a-catalunya-una-mare-sola-pot-sumar-el-permis-de-dos-progenitors/noticia/3158320/>



### **Inédit: Agencia de noticias especializada en educación**

Noticia en formato video sobre temática de Familias Monoparentales en la voz de Bárbara Moreno, además se incluye el relato y experiencia de un progenitor. A continuación el link del video: <https://vimeo.com/778923139/1c632ab6cb>

A continuación, algunas imágenes del video antes mencionado.



### **Federación de entidades Latinoamericanas de Cataluña**

El día 4 de abril se entrevistó a Bárbara Moreno desde la Federación de entidades Latinoamericanas de Cataluña. La entrevista permitió dar a conocer el concepto de familias monoparentales, cuáles son las dificultades de este tipo de familias, cómo se apoya a las familias desde la Asociación de Familias Monoparentales de Cataluña.

A continuación link de la entrevista:

[https://www.facebook.com/100075878560695/videos/416976210118747/?extid=NS-UNK-UNK-UNK-AN\\_GK0T-GK1C&mibextid=DTfniY&ref=sharing](https://www.facebook.com/100075878560695/videos/416976210118747/?extid=NS-UNK-UNK-UNK-AN_GK0T-GK1C&mibextid=DTfniY&ref=sharing)



### **Alacarta: Notícies en xarxa**

Elena Valle, presidenta de la asociación, fue entrevistada por Alacarta el 14 de diciembre de 2022: Notícies en xarxa sobre la nueva ley de familia que deja de lado a las familias monoparentales con un solo hijo que son más del 70%, además de seguir igual el permiso de maternidad. Lo que implica la perpetuación de la discriminación y exclusión de este tipo de estructuras familiares.

A continuació link de la entrevista:

<https://www.alacarta.cat/noticiesenxarxa/noticia/elena-valle-families-monoparentals-la-nova-llei-deixa-de-banda-la-proteccio-al-col-lectiu-de-families-amb-un-sol-fill-que-son-el-70-de-les-monoparentals>



### **El Salto Diario: “Las familias monoparentales pierden la paciencia mientras empeoran sus condiciones de vida”**

La noticia se centra en la preocupación de las familias monoparentales y los colectivos que buscan visibilizar este tipo de núcleos. A lo largo de la noticia se menciona el documento presentado en una rueda de prensa por La Federación de Asociaciones de Madres Solteras, en el cual se evaluó al gobierno y las medidas que se han realizado para la protección e inclusión de las familias monoparentales. Para estas familias y los colectivos estas medidas son consideradas insuficientes y excluyentes, si se compara la situación que vivencian con el resto de estructuras familiares que existen.

Desde el 2008 las familias monoparentales exigen que sean consideradas numerosas, en otras palabras, que se realicen modificaciones a la Ley de familias numerosas. Actualmente se espera que esta petición sea considerada por el gobierno, según la agenda institucional la mencionada propuesta de modificación a la Ley de familias numerosas se aprobaría en septiembre del 2022.

Elena Valle, presidenta de la Federación Catalana de Familias Monoparentales, explicó que *“Siempre es el mes que viene. Siempre se está a punto. Pero la verdad es que ni está a punto, ni sale. Y son medidas que se necesitan ya con carácter de urgencia”*. Además señala que es insuficiente la equiparación de las familias numerosas con las monomarentales con dos o más infantes a cargo, puesto que se excluye a un perfil común colectivo: familias formadas por una madre y un solo infante.

Los colectivos que visibilizan este tipo de familias y las familias monoparentales consideran que las medidas planteadas por el gobierno son insuficientes y además están mal planteadas. Según lo explicado por Elena Valle, la problemática radica en que no existe disposición para considerar las reales necesidades de las familias monoparentales.

A continuación link de la entrevista:

<https://www.elsaltodiario.com/maternidad/familias-monomarentales-pierden-paciencia-empeoran-condiciones-vida>

### **El Critic reportajes: Ocho discriminaciones que sufren las familias monoparentales**

El día 27 de mayo de 2022 se publicó un reportaje sobre la realidad de las familias monoparentales en España y Cataluña, y también sobre los cambios que se han producido en las estructuras familiares.

El reportaje se centra en hechos concretos que discriminan a las familias monoparentales: estigmatización del registro civil, desigualdades en permisos de cuidados, dificultades e impedimentos para acceder a ayudas o subvenciones monetarias, medidas de empresas insuficientes para conciliación de vida familiar y laboral, entre otros. Este panorama excluye a las familias monoparentales porque no encajan en los modelos tradicionales y existentes.

La presidenta de la Federación Catalana de Familias Monomarentales, Elena Valle, reivindica visibilidad: *“Queremos que nos tengan en cuenta cuando se hacen propuestas dirigidas a las familias”*, en otras palabras, se solicita que se produzca como mínimo una equiparación con las familias numerosas.

A continuación link de la entrevista:

<https://www.elcritic.cat/reportatges/vuit-discriminacions-que-pateixen-les-families-monomarentals-129693>

## República TV: "Quan s'acaba l'amor", avui parlem de divorci i separació a "JUST O LEGAL"

Se realiza una entrevista a Andrea Mendiola abogada- antropóloga y a Elena Valle, presidenta de la Federación Catalana de Familias Monoparentales respecto al divorcio y separación de las personas, y cómo esto podría incidir en los núcleos de familias monoparentales.

A continuación link de la entrevista:

[https://www.youtube.com/watch?v=BReLKHlViME&ab\\_channel=Rep%C3%BAblicaTV](https://www.youtube.com/watch?v=BReLKHlViME&ab_channel=Rep%C3%BAblicaTV)



"Quan s'acaba l'amor", avui parlem de divorci i separació a "JUST O LEGAL"

 RepúblicaTV  
8,820 suscriptores

## Agradecimientos a entidades colaboradoras

Las labores de la Asociación de Familias Monoparentales se realizan gracias al esfuerzo de las mismas familias monoparentales beneficiarias, de las voluntarias y además por el trabajo de todas las instituciones benefactoras que contribuyen con un importante aporte para nuestras familias.

**¡Muchas gracias a todos y todas!**



## **Memoria economica**

La asociación puede mantener su actividad asistencial gracias a las aportaciones económicas y materiales que se obtienen de diversas maneras:

### **Aportaciones materiales:**

-Las donaciones de diferentes entidades de las que ya hemos hablado ampliamente en toda la memoria de actividades y que permiten atender a las familias, ayudándoles a cubrir sus necesidades básicas (ropa, mobiliario infantil y alimentación) .

### **Aportaciones económicas que provienen de:**

- Subvenciones públicas y/o privadas.
- Donaciones privadas puntuales

Durante el año 2022 se han solicitado las siguientes subvenciones:

### **Ajuntament de Barcelona:**

Convocatoria de Subvenciones 2022 para la reducción de la pobreza y la precariedad de las mujeres en el marco de la estrategia contra la feminización de la pobreza y la precariedad (2016-2024). En esta convocatoria se presentó un proyecto de 30.000 euros por el que se solicitó una subvención de 15.000. De este importe solicitado el Ayuntamiento ha otorgado 7.500 euros.

### **Generalitat de Catalunya**

Convocatoria Ordinaria para entidades 2022. Departamento de Derechos Sociales (COSPE). En esta convocatoria se presentó un proyecto con un presupuesto de 31.850 euros, de que se solicitó una subvención de 27.072,50. De este importe se ha otorgado 8.767,14, de los cuales se han ingresado 8.228,78 euros durante el 2022.

### **Institut Català de les Dones**

Convocatoria de subvenciones a entidades privadas sin ánimo de lucro para la realización de proyectos y actividades para promover la igualdad efectiva de mujeres y hombres. En esta convocatoria se ha presentado un proyecto con un presupuesto de 31.850 euros de los cuales se ha solicitado una subvención de 15.350. El importe otorgado ha sido de 5.870 euros.

Se han solicitado pero no han sido aprobadas la convocatoria de Lliures 2022 i una solicitud de ayuda al colectivo Alumni Esade.

Las donaciones privadas han llegado a la cantidad de 2.060 euros durante 2022.

De manera gràfica:

